



Un cuadro complicado: 4:32-5:42
Comunidad, Sinceridad, Claridad



Comunidad de apoyo

4:32-37

³² Y la multitud de los que habían creído era de un corazón y un alma;

y ni uno solo decía ser suyo propio nada de lo que poseía, sino que tenían todas las cosas en común.

La fe compartida abre paso al apoyo mutuo.
 Iniciando un proyecto, hay buen ánimo.
 Los bienes de uno se ven como bendición para todos.

³³ Y con gran poder los apóstoles daban testimonio de la resurrección del Señor Jesús, y abundante gracia había sobre todos ellos.

El tema de la resurrección de Jesús es primordial.
 Da validez al ministerio y mensaje de Jesús.
 Advierte a los que persisten en rechazar.
 Llama al arrepentimiento y conversión.
 La fidelidad del mensajero acompaña la gracia de Dios.

³⁴ Así que no había entre ellos ningún necesitado; porque todos los que poseían heredades o casas, las vendían, y traían el precio de lo vendido,
³⁵ y lo ponían a los pies de los apóstoles; y se repartía a cada uno según su necesidad.

Cuidado mutuo sincero.
 Apoyo generoso ejemplar.
 Uso guiado por los líderes.
 Responde a la necesidad.

Se nota la buena actitud
 Es espontaneo.
 No fue una regla.
 Es un patrón limitado.

³⁶ Entonces José, a quien los apóstoles le pusieron por sobrenombre Bernabé (que traducido es, Hijo de consolación), levita, natural de Chipre,
³⁷ como poseía un campo, lo vendió y trajo el precio y lo puso a los pies de los apóstoles.

Bernabé es el ejemplo notable positivo.
 Reconocido por servir en animar.
 Uno de los extranjeros en Jerusalén.
 Honesto y generoso con su donación.

Comunidad de apoyo



4:32-37

Pasa tiempo juntos

Ve las posesiones como beneficio para el grupo

Se apoyan unos a otros

Los que tienen, ayudan a los que no tienen

Tiene muy presente la resurrección de Jesús.

Un cuadro complicado: 4:32-5:42
Comunidad, Sinceridad, Claridad



Comunidad de apoyo 4:32-37

El daño del engaño 5:1-11

Las posesiones pueden ser instrumentos de bendición.

Las posesiones pueden ser piedra de tropiezo.

Pero cierto hombre llamado Ananías, con Safira su mujer, vendió una heredad,
² y se quedó con parte del precio, sabiéndolo también su mujer; y trayendo sólo una parte, la puso a los pies de los apóstoles.

La venta fue legítima.
 Hay derecho de escoger sobre el uso de los fondos.
 Se puede dar todo, una parte, o nada, con libertad.
 Es el motivo que importa, no tanto la cantidad.

³ Y dijo Pedro: Ananías, ¿por qué llenó Satanás tu corazón para que mintieses al Espíritu Santo, y te quedases con parte del precio de la heredad?

⁴ Reteniéndola, ¿no se te quedaba a ti?; y vendida, ¿no estaba en tu poder?

La mentira es producto del Enemigo, no de Dios.
 Le mentira busca engañar a Dios, el Espíritu Santo.

¿Por qué pusiste esto en tu corazón? No has mentido a los hombres, sino a Dios.

Uno mismo es responsable por sus decisiones.
 La mentira que busca engañar a otra persona realmente intenta engañar a Dios.
 Uno no puede engañar a Dios quien conoce la verdad.

⁵ Al oír Ananías estas palabras, cayó y expiró.

El juicio de Dios fue repentino y seguro.

Puede ser por causas naturales permitidos.

⁶ Y vino un gran temor sobre todos los que lo oyeron.

El temor es una consecuencia normal en un caso así.

Tiene un papel espiritual.

Motiva a hacer el bien y a evitar lo mal.

⁶ Y levantándose los jóvenes, lo envolvieron, y sacándolo, lo sepultaron.

⁷ Pasado un lapso como de tres horas, sucedió que entró su mujer, no sabiendo lo que había acontecido.

⁸ Entonces Pedro le preguntó: Dime, ¿vendisteis en tanto la heredad? Y ella dijo: Sí, en tanto.

La pregunta permite la oportunidad de responder con la verdad.

Una pregunta sencilla es una prueba importante.



⁹ Y Pedro le dijo: ¿Por qué os pusisteis de acuerdo para tentar al Espíritu del Señor? He aquí a la puerta los pies de los que han sepultado a tu marido, y te sacarán a ti.

La mentira pone a prueba el Espíritu de la verdad.

“A ver si Dios sabe si es cierto o no.”

“A ver si importa.” ¿Hay consecuencias?

Juan 8:44 - ⁴⁴Vosotros sois de vuestro padre el diablo, y queréis hacer los deseos de vuestro padre. Él ha sido homicida desde el principio, y no se mantuvo en la verdad, pues no hay verdad en él. Cuando habla mentira, de lo suyo habla; porque es mentiroso, y padre de la mentira.

La mentira es de Satanás y destruye vida.

Hace daño a quien miente.

Destruye la confianza y relaciones saludables.

No evade el conocimiento de Dios.

¹⁰ Al instante ella cayó a los pies de él, y expiró; y cuando entraron los jóvenes, la hallaron muerta; y la sacaron, y la sepultaron junto a su marido.

¹¹ Y vino gran temor sobre toda la iglesia, y sobre todos los que oían estas cosas.

Dios es Dios de verdad, no de mentiras.

Dios odia y juzga la mentira; no la bendice. Prov. 6:16-18

Tratar el pecado con severidad protege al pueblo.

Nadab, Abiú (Lev. 10:1-3) Acán (Josué 7) Leña el sábado (Núm. 15:32-36)

Un cuadro complicado: 4:32-5:42
Comunidad, Sinceridad, Claridad



Comunidad de apoyo 4:32-37



El daño del engaño 5:1-11

Cuando Dios actúa, hay consecuencias. 5:12-42

Después de la amenaza anterior oraron:

*4:29 Y en lo de ahora, Señor, fíjate en sus amenazas, y concede a tus siervos que con todo denuedo hablen tu palabra,
30 mientras extiendes tu mano para que se hagan sanidades y señales y prodigios mediante el nombre de tu santo Siervo Jesús.*

12 Y por manos de los apóstoles se hacían muchas señales y prodigios en el pueblo; y estaban todos unánimes en el pórtico de Salomón.

Dios contesta!!
Los milagros apoyan el mensaje acerca de Jesús
Se mantiene la unidad de los creyentes.

13 De los demás, ninguno se atrevía a juntarse con ellos; pero el pueblo los alababa grandemente.

La amenaza resulta en cautela entre el pueblo.
Lo sucedido aumenta el respeto del pueblo.

14 Y cada vez se adherían al Señor más creyentes, gran número así de hombres como de mujeres;

15 tanto que sacaban los enfermos a las calles, y los ponían en lechos y camillas, para que al pasar Pedro, a lo menos su sombra cubriese a alguno de ellos.

16 Y aun de las ciudades circunvecinas de Jerusalén venían muchos, trayendo enfermos y atormentados de espíritus inmundos; y todos eran sanados.

Las señales de personas sanadas atraían a más personas necesitadas.
Vidas transformadas por el poder de Dios son milagros que Dios usa para llamar a otros.

17 Entonces, levantándose el sumo sacerdote y todos los que estaban con él, esto es, la secta de los saduceos, se llenaron de celos;

18 y echaron mano a los apóstoles y los pusieron en la cárcel pública.

Cuando Dios actúa, la oposición aumenta.

19 Mas un ángel del Señor, abrió de noche las puertas de la cárcel y, sacándolos, dijo:

20 Id, y puestos en pie en el templo, hablad al pueblo todas las palabras de esta vida.

Cuando la oposición aumenta, cuanto más se necesita la fe y el valor en representar al Señor.

²¹ Habiendo oído esto, entraron al amanecer en el templo, y enseñaban. Entretanto, se presentaron el sumo sacerdote y los que estaban con él, y convocaron al sanedrín y a todos los ancianos de los hijos de Israel, y enviaron a la cárcel para que fuesen traídos.

²² Pero cuando llegaron los alguaciles, no los hallaron en la cárcel; entonces volvieron e informaron,

²³ diciendo: Por cierto, hemos hallado la cárcel cerrada con toda seguridad, y los guardias afuera de pie ante las puertas; mas cuando abrimos, a nadie hallamos dentro.



²⁴ Cuando oyeron estas palabras el sumo sacerdote y el jefe de la guardia del templo y los principales sacerdotes, se preguntaban perplejos en qué vendría a parar aquello.

²⁵ Pero se presentó uno, que les dio esta noticia: He aquí, los varones que pusiste en la cárcel están en pie en el templo, y enseñan al pueblo.

²⁶ Entonces fue el jefe de la guardia con los alguaciles, y los trajo sin violencia, porque temían ser apedreados por el pueblo.

²⁷ Cuando los trajeron, los presentaron en el sanedrín, y el sumo sacerdote les preguntó, ²⁸ diciendo:

¿No os mandamos estrictamente que no enseñaseis en ese nombre?

Y ahora habéis llenado a Jerusalén de vuestra enseñanza, y queréis hacer recaer sobre nosotros la sangre de ese hombre.

Nos faltan el respeto!!
El orgullo ciego empeora Nos dejan mal ante la gente!!
un desacuerdo.

²⁹ Respondiendo Pedro y los apóstoles, dijeron:
 Hay que obedecer a Dios antes que a los hombres.

³⁰ El Dios de nuestros padres levantó a Jesús, a quien vosotros matasteis colgándole en un madero.

Sí, son responsables, pero Dios es más poderoso.

³¹ A éste, Dios ha exaltado con su diestra por Jefe y Salvador, para dar a Israel arrepentimiento y perdón de pecados.

En Jesús hay esperanza para los que lo buscan arrepentidos.

³² Y nosotros somos testigos suyos de estas cosas, y también el Espíritu Santo, el cual ha dado Dios a los que le obedecen.

Cumplan su responsabilidad de dar testimonio del Jesús resucitado.

Afirman el testimonio del Espíritu Santo por medio de los eventos milagrosos.

Ofrecen esperanza para los que obedecen.

³³ Ellos, oyendo esto, se sentían heridos en lo más vivo y querían matarlos.

³⁴ Entonces, levantándose en el sanedrín un fariseo llamado Gamaliel, doctor de la ley, venerado de todo el pueblo, mandó que sacasen fuera por un momento a los apóstoles,³⁵ y luego les dijo:

Varones israelitas, tened cuidado de lo que vais a hacer respecto a estos hombres.

Dios permitió una voz de cautela para calmar los ánimos.

³⁶ Porque antes de estos días se levantó Teudas, diciendo que era alguien. A éste se unió un número como de cuatrocientos hombres; pero él fue muerto, y todos los que le obedecían fueron dispersados y quedaron en nada.

³⁷ Después de éste, se levantó Judas el galileo, en los días del censo, y llevó en pos de sí a bastante gente. Pereció también él, y todos los que le obedecían fueron dispersados.

³⁸ Y en lo de ahora, os digo: Apartaos de estos hombres, y dejadlos en paz; porque si este plan o esta obra es de los hombres, se desvanecerá;

³⁹ mas si es de Dios, no la podréis destruir; no sea que os encontréis luchando contra Dios.

Lo que es de Dios sigue, a pesar de esfuerzos humanos en contra.

Luchar contra Dios es un paso tonto y peligroso.

Los judíos:

⁴⁰ Y fueron persuadidos por él; y llamando a los apóstoles, después de azotarlos, les intimaron que no hablasen en el nombre de Jesús, y los pusieron en libertad.

Responden al estilo humano:
golpes y amenazas.



⁴¹ Y ellos salieron de la presencia del sanedrín, gozosos de haber sido tenidos por dignos de padecer afrenta por causa del Nombre.

⁴² Y todos los días, en el templo y por las casas, no cesaban de enseñar y predicar a Jesucristo.

Responden a la luz de su compromiso con Jesús.

Constantes, en público y en privado, anuncian a Jesús.

Un cuadro complicado: 4:32-5:42
Comunidad, Sinceridad, Claridad



Comunidad de apoyo 4:32-37



El daño del engaño 5:1-11

Cuando Dios actúa, hay consecuencias. 5:12-42

